

NEWS #4

Forum Stadt- und Regionalentwicklung metrobasel Expo & Forum



«Identität entsteht in einem kreativen Prozess»

Timothy Garton Ash

NEWS

in progress ...

für ein differenziertes Verständnis

Sehr geehrte Damen und Herren

Liebe Freundinnen und Freunde von metrobasel Expo & Forum

Zuerst ist die Landschaft. Es folgen die Bewegungen im Raum: Die Mobilität des Wassers, der Menschen, der Tiere, der Pflanzen und der Winde. Lässt sich der Mensch nieder, entstehen temporäre und dauernde Siedlungen. Den Raum, in dem wir heute leben, prägen und erzeugen die Menschen wesentlich. In der zeitgenössischen Industriekultur haben wir Raum in ganz neuen vielschichtigen Dimensionen konzipiert, erzeugt und sehr nachhaltig geprägt und wir werden dies weiterhin tun.

> Landschaft > Mobilität > Siedlung > Präsenz

Zurzeit werden von uns diverse NEWS vorbereitet sowie verschiedene Aktivitäten und Förderungen im Rahmen des Projektes koordiniert.

Weitere Informationen folgen. Vorerst nur soviel:

Für viele positive Kommentare zum Projekt metrobasel Expo & Forum und zu den bisher erschienenen NEWS sei hier stellvertretend ein Kommentar zitiert:

«Bravo! Die Initiative und Implementierung dieses Projektes war seit Langem dringend nötig. Es trifft den Nerv der Zeit und des Geschehens; motiviert und zeigt, dass man Grenzen überwunden hat und weitere Grenzen überwinden will. metrobasel Expo & Forum macht innovativ und vielseitig nachvollziehbar, wie wir dies in unserem segmentierten, noch kleinen Metropolitanraum mit qualitativen Zielsetzungen gemeinsam tun. Dies ist zweifellos eine bedeutende Innovation und Investition in die langfristige Entwicklung der gesamten Region.

metrobasel Expo & Forum ist exemplarisch, fördernd und unterstützend für eine geplante IBA, mit der eine interessante Synergie entstehen soll. Insgesamt ein wichtiges Projekt für den kreativen Prozess der Entwicklung einer Metropolitanregion und das Entstehen ihrer Identität. Das braucht Zeit. Der Anfang ist nun in der Metropolitanregion Basel gemacht. Das implementierte Projekt ist massgeschneidert, dynamisch und inzwischen, Dank seiner kontinuierlichen öffentlichen Präsenz seit 2007, wie wir wissen, sehr begehrt.»

Als verantwortliche Projektträger/-innen verstehen wir diesen positiven Kommentar als Motivation für das weitere Engagement und als Wertschätzung dafür, dass wir mit einem kontinuierlichen Engagement und Arbeitsprozess einen substanziellen Beitrag für die positive Entwicklung der Region geleistet haben und leisten. Ein Entwicklungsprozess, aus dem letztlich Identität, positive Kraft, Energie und Lebensqualität entsteht.

Freundlich grüsst Sie bis zum Erscheinen der NEWS #5

Daniel Paestrina

Geschäftsführer metrobasel Expo & Forum

Forum Stadt- und Regionalentwicklung

Für die Beantwortung Ihrer Fragen und für Information, auch für Ihre geschätzte Kritik, die wir gerne entgegen nehmen, stehen wir jederzeit zur Verfügung.

Bestellung der Projektbroschüre (es sind noch wenige Exemplare vorhanden, CHF 20.- inkl. Versand):

metrobasel Expo & Forum

Postfach 427, 4010 Basel

T 0041 61 222 22 20

office@metrobaselexpoforum.org

www.metrobaselexpoforum.org

PC 40-639211-2

Impressum

© IP metrobasel Expo & Forum Ein Flagship Projekt für die Metropolitanregion Basel

metrobasel Expo & Forum ist die Inhaberin sämtlicher Rechte, die mit dem Projekt verbunden sind. Die Verwendung von Titeln, Bildern und Texten oder Teilen aus den «News» und den zum Projekt gehörenden Projektbroschüren, der Website oder anderer Medien, die das Projekt vorstellen, ist erwünscht, sofern dies mit der Rechtsinhaberin schriftlich vereinbart wurde: siehe Kontaktadresse.

metrobasel Expo & Forum ist verantwortliche Projektträgerin und durch die Investorinnen und Investoren, die die Projektgrundlagen und Vorausfinanzierung ermöglicht haben, mit dem Rechtskleid einer GmbH konstituiert. Die Gründung einer Stiftung ist in Diskussion. Das Projekt wurde offen für alle – die Entwicklungsträger, die Zivilgesellschaft, die Wirtschaft, die Hochschulen und die Politik der Metropolitanregion Basel – konzipiert. Die Offenheit gegenüber Menschen und Ideen gewinnt in allen aufgeklärten Gesellschaften langsam und immer mehr an Bedeutung. Dies im Besonderen in unserer medial zunehmend komplexer geprägten Gesellschaft. Das Forum Stadt- und Regionalentwicklung wurde in den 90er-Jahren als eigenständiges Projekt u.a. für die Region Basel entwickelt. In den ersten Jahren des 21. Jh. ist es nun für diese Region als PPP-Projekt «metrobasel Expo & Forum / Stadt- und Regionalentwicklung» konkretisiert worden. Es wurde u.a. in Kooperation mit metrobasel und anderen Institutionen der internationalen Region Basel eigenständig und unabhängig entwickelt. Das Projekt dient den Entwicklungszielen der entstehenden Metropolitanregion und ihren Teilen und ist ein medialer Träger für die gemeinsamen Ziele der zahlreichen Akteure und Akteurinnen, die die qualitative Zukunft unserer Europaregion fördern.

metrobasel Expo & Forum wurde als PPP Projekt vorbereitet und ist eine Konzeption und Projektentwicklung der OPENJOINTCOMPANY® www.openjointcompany.com

Alle Informationen werden regelmässig unter www.metrobaselexpoforum.org veröffentlicht.

**Bitte in Ihrem Netzwerk weiterleiten.
Vielen Dank !**

Erstspensoren

ALLREAL

BANK SARASIN

BSA Bund Schweizer Architekten

CC-DESIGN

FONDS 01 Forschung in der Gegenwart und im Kontext der Kunst

GREMPER AG

IN VIVO INTERNATIONAL LTD.

JOINTVENTURE INTERNATIONAL AG

MCH MESSE SCHWEIZ

OPENJOINTCOMPANY®

REGIO BASILIENSIS

REGIO TRIRHENA IMPULSSTIFTUNG

SBB Schweizerische Bundes Bahnen

Und weitere Förderinnen, Förderer, Investorinnen und Investoren, die ungenannt bleiben möchten.

«Jene Kommunen werden gedeihen, in denen die Bürger sich engagieren.»

Max Hollein, Direktor der Schirn und des Städel Museums in Frankfurt, plädiert für die bürgerliche Initiative und Kulturförderung.

